
Una nuova grande città
Può un territorio sopravvivere se resta chiuso nei propri confi ni?
Occorre avere uno sguardo lungo per immaginare il domani

P
uò ancora premiare una politica che continua a ragionare con la 
logica del campanile in un tempo dove globalizzazione ed effi  -
cienza sono le parole d’ordine?  Può sopravvivere un territorio 

ancora arroccato entro i proprio confi ni?
Se si aspira ad avere uno sguardo alto, che vada oltre l’orizzonte, la ri-

sposta è quanto mai scontata: no! La politica del campanile non paga più! 
San Salvo e Vasto, per conformazione geografi ca e per la loro storia mille-
naria, sono molto probabilmente state da sempre un’unica e inconsapevole 
realtà territoriale.  Un unicum naturale che gli amministratori delle rispet-
tive municipalità non hanno mai saputo (voluto) coltivare e valorizzare 
appieno, in termini amministrativi e di politiche del territorio. C’è tempo, 
se lo si vorrà per davvero, per compiere una inversione di tendenza e ragio-
nare in termini più pratici quanto funzionali, nella consapevolezza che chi 
amministra ha l’obbligo etico di lasciare azioni compiute a chi verrà dopo 
di loro. 

Ho un sogno che vorrei realizzare: il progetto di una città territorio che 
veda Vasto e San Salvo proiettate verso il futuro attraverso una prospettiva 
ragionata. Se è una volontà condivisa, lo si può fare.

La nostra Carta costituzionale riconosce e promuove le autonomie loca-
li e il decentramento amministrativo. In questo recinto occorre, ricercando 
la disponibilità di tutti gli attori del nostro territorio, a provare a immagi-
nare a un nuovo soggetto istituzionale. La divisione non aiuta a crescere, 
anzi accentua le distanze e rende il territorio di Vasto-San Salvo più fragile 
e meno capace di essere rappresentativo e attrattivo.

Di stretta sinergia territoriale se ne parlò già alla fi ne degli anni Ses-
santa, con l’esperto di urbanistica giapponese Kurosawa che prospettava 
direttrici pianifi cate per lo sviluppo del territorio tra due comuni, che do-
vrebbero essere connessi tra di loro in termini urbanistici e di servizi da 
destinare alla popolazione.

 L’integrazione tra queste due comunità può esercitare un eff etto mol-
tiplicatore per le opportunità a vantaggio di entrambe e una maggiore 
capacità di rappresentanza per quello che potrebbe diventare in termini 
di popolazione come la terza città d’Abruzzo dopo Pescara e L’Aquila per 
maturare una autonoma capacità di infl uenzare le scelte degli enti sovra-
ordinati.  E di scelte da prendere assieme ne sono tante e di forte impatto 

per far crescere questa parte d’Abruzzo con il suo golfo straordinario che 
unisce Vasto e San Salvo in un unico abbraccio.

Partiamo, ad esempio dalla variante Anas per la quale si sta correndo il 
rischio di perdere un cospicuo fi nanziamento e che potrebbe vedere ancora 
di più legate da un fi lo comune le nostre due città liberando la costa dal 
pericolo, inquinante e ingombrante del traffi  co veicolare.

Ci vuole coraggio che non deve fare difetto rispetto anche a un atteg-
giamento risoluto che sembra mancare in questo momento. Il limite che 
si coglie è che si ragioni ancora troppo di pancia e per pancia si intende la 
logica del campanile e di appartenenza politica dove si accentuano le con-
trapposizioni. Sulle recente mancanza dell’acqua alle marine di Vasto e San 
Salvo il gioco di squadra tra i due comuni, con la richiesta di una cabina di 
regia istituzionale, ha dimostrato che il dialogo aiuta a tutto vantaggio della 
nostra città territorio. 

Anche sull’ospedale la battaglia deve essere indirizzata per il raggiungi-
mento di un obiettivo comune: costruire un nuovo presidio, che garantisca 
a questo territorio di cerniera con il Molise, effi  cienza e una sanità di qua-
lità per il bene della salute pubblica. Sulla stazione ferroviaria, che ha visto 
Rete Ferroviaria Italiana lungimirante indicando lo scalo come Vasto-San 
Salvo, si è lavorato per l’ottenimento di fi nanziamenti per renderla più fun-
zionale, moderna e adeguata alle necessità dei viaggiatori.   Ma occorre un 
maggiore impegno per far aumentare le fermate dei cosiddetti treni veloci a 
tutto vantaggio del turismo e delle imprese presenti nel Vastese.

Infi ne la pista ciclabile sulla costa – da tempo già completata nel nostro 
tratto comunale Marina ora unita anche a pettine con il centro della città – 
che vede San Salvo la porta d’ingresso in Abruzzo dal Molise. Pista ciclabile 
che rappresenta una risorsa per il turismo e per l’economia della nostre 
città unite dal ponte che attraversa il torrente Buonanotte. Per costruire 
una città territorio servono ponti larghi che ci uniscano e non velleitarie 
memorie di vestigia storiche passate.

Il domani dice che Vasto e San Salvo non saranno più due città separa-
te, ma una grande Città nella misura in cui saremo stati capaci di guardare 
oltre la siepe, che ora copre la vista alle cose belle che insieme già abbiamo 
e condividiamo e non ce ne rendiamo conto di avere.

TIZIANA MAGNACCA -  Sindaco di San Salvo
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Rifi uti, nuova raccolta diff erenziata
Il sindaco Magnacca e l’assessore Faga illustrano i servizi

Il territorio comunale diviso in quattro zone: il calendario delle utenze domestiche

Dal 7 settembre è diventato operativo a 
San Salvo il servizio di raccolta diff e-
renziata adeguato dal nuovo contratto 

sottoscritto dall’Amministrazione comunale con 
la ditta Sapi.

Il nuovo servizio è stato presentato in piazza 
Giovanni XXIII dal sindaco Tiziana Magnacca, 
dall’assessore all’Ambiente Tony Faga e dal per-
sonale della Sapi. Cambierà il calendario del con-
ferimento dei rifi uti con la istituzione di quattro 
zone, verranno  utilizzati nuovi veicoli a bassa 
emissione di inquinanti, appositamente acqui-
stati così come previsto dal bando di gara ed im-
piegati nelle fasi di raccolta rifi uti e pulizia delle 
strade.

“Questo nuovo bando – ha spiegato il sinda-
co Tiziana Magnacca – ha due obiettivi: la tute-
la dell’ambiente e il risparmio per le tasche degli 
utenti. I cittadini devono essere i nostri primi al-
leati nel fare nel modo adeguato la raccolta diff e-
renziata perché se fatta bene produce economie 
nei costi e fa aumentare la percentuale dei rifi uti 
conferiti in maniera adeguata.  Ciò che costa di 
più è il secco residuo dove spesso si conferiscono i 
rifi uti in maniera indistinta e quindi inadeguata”.

E’ questa la nuova sfi da dell’Amministrazione 

comunale “con maggiori controlli sui rifi uti che 
vengono diff erenziati in maniera non corretta”.

L’assessore Faga ha spiegato che la raccolta del 
secco residuo (la frazione non riciclabile) passa 
ad un solo giorno alla settimana con la città divisa 
in quattro zone con appositi calendari di raccolta. 
Altra importante innovazione l’app “Junker” e il 
sito dedicato www.sansalvodiff erenziata.it. Con il 
proprio smartphone sarà possibile riconoscere i 
prodotti attraverso il loro codice a barre e scopri-
re in quale contenitore andrà gettato. Non solo, 
l’app fornisce tutte le informazioni su calendari di 
raccolta, notifi che sul servizio e i punti di raccolta 
del territorio.

“La tecnologia - ha sottolineato Faga - che vie-
ne in ausilio dei cittadini che saranno così facili-
tati nel conferire bene e meglio”. 

Sarà possibile ottenere la sostituzione dei 
contenitori danneggiati, riportandoli alla sede di 
Sapi in viale Canada 75 (zona industriale, di fron-
te alla cooperativa Euroortofrutticola), dal lunedì 
al venerdì dalle 8:30 alle 13:00. 

Più facili anche i controlli per individuare 
eventuali infrazioni: i contenitori, infatti, saranno 
dotati di un microchip per identifi care gli utenti e 
per il controllo immediato dei conferimenti.

• La presentazione in PIazza Giovanni 
XXIII del nuovo servizio di raccolta
 gestito dalla Sapi 

“Libri, teatro, 
cinema e mu-
sica, sono que-

sti alcuni degli ingredienti 
che hanno reso più interes-
sante la stagione culturale 
in quest’estate 2020, che 
tutti ricorderemo come la 
più diffi  cile di questi anni. 
Anche questa è stata una 
scommessa vinta a  San Sal-
vo”. A dichiararlo il sindaco 
Tiziana Magnacca che as-
sieme all’assessore alla Cul-
tura Maria Travaglini tira le 
somme delle manifestazio-
ni presentate alla Città dal 
settore che seppur dovendo 
fare i conti con un bilancio 
contenuto ha saputo presen-
tare eventi di livello con una 
buona risposta di pubblico 
nel rispetto delle norme anti 
Covid-19.

L’emergenza pandemia 
ha rappresentato e rappre-
senta ancora un macigno 
sulla testa di ognuno di noi, 
perciò arrivare a conclude-
re, e con successo il cartel-
lone degli eventi è stato un 
bel traguardo e vuole essere 
l’inizio di quella ripartenza 
tanto attesa all’insegna di un 
seppur cauto ottimismo ver-
so il ritorno alla normalità.

“Quello che consegniamo 

– dice l’assessore Travaglini 
– è un bilancio più che po-
sitivo con un buon riscontro 
di pubblico nel rispetto del-
le norme anti Covid-19. La 
scelta vincente è stata quella 
di aver diversifi cato generi 
e stili”. E’ un lungo elenco 
di spettacoli. Si è spaziato 
dall’evento simbolo e ricco 
di commozione con il tribu-
to al Maestro Ennio Morri-
cone con l’Ensemble Terzo 
Tempo al divertimento nella 
serata “Cabaret che passio-
ne” proposto dalla compa-
gnia teatrale di San Salvo 
“Lu Vrascire”. L’attenzione 
alle nostre radici, alla no-
stra identità brillantemente 
assolta dalla nostra “cantan-
tessa” Lara Molino.

Ricerca delle origini per-
seguita anche nella musica 
del duo Di Marzo Muccitto 
molto apprezzato da un pub-
blico attento e competente. 
Molto applaudita e seguita 
la serata dedicata al teatro 
d’impegno sociale “Nozze 
d’Oro” proposta da Marghe-
rita D’Onofrio dove si posto 
l’accento sulle dinamiche 
della vita familiare.  Buon 
riscontro di pubblico ha ri-
cevuto la proposta della ras-
segna di cinema all’aperto “E 

le stelle stanno a guardare”.
Il gradimento del pub-

blico ha toccato picchi altis-
simi con il teatro proposto 
da Giacomo Moscato che ha 
fatto registrare il tutto esau-
rito con il suo “Ulisse” a di-
mostrazione che spettacoli 
di qualità non sono solo di 
nicchia come si pensa.

Tutto esaurito anche per 
la presentazione del libro del 
prof. Giovanni Artese con 
“Storia di San Salvo fi no al 
2018” e di Nicola Mastro-
nardi “I fi gli del Toro” con 
l’accompagnamento musi-
cale di Vittorio Sabelli. Ma-
stronardi è stato il primo 
vincitore del Premio lettera-
rio “Raff aele Artese – Città 
di San Salvo” giunta all’otta-
va edizione, organizzato con 
il locale Lions Club, e che si 
dimostra uno degli eventi 
più importanti del cartellone 
estivo con una qualità cre-
scente per la partecipazione 
di scrittori e case editrici di 
rilevanza nazionale.

“L’aver sdoganato la cul-
tura anche con il Premio – 
commenta il sindaco – por-
tando i libri in piazza tra la 
gente, per una cultura frui-
bile da tutti, è stata la felice 
intuizione di questa Ammi-

nistrazione comunale. Ciò 
ha portato a dar vita a un 
azionariato popolare che ha 
fatto conoscere il Premio e 
il piacere della lettura a ogni 
ambito della nostra comu-
nità”. La grande musica ha 
concluso il cartellone estivo 
con la “Madama Butterfl y” 
di Giacomo Puccini portan-
do l’opera fuori dai luoghi 
convenzionali come il teatro; 
è stata data la possibilità ai 
giovani talenti lirici, vincito-
ri di premi e concorsi inter-
nazionali, di farsi conoscere 
anche da un pubblico diver-
so e capace di innamorarsi 
di una musica immortale 
che tanto ci rappresenta nel 
mondo. Un ringraziamen-
to all’Avis per la collabora-
zione e la sponsorizzazione 
dell’evento dedicato ai bam-
bini ospitato nell’anfi teatro 
comunale.

“In quest’estate partico-
lare – aggiunge l’assessore 
Travaglini – abbiamo lan-
ciato l’hastag #lacultura-
cheavanza raccogliendo un 
grande rilancio dei nostri 
luoghi della cultura in cit-
tà”. Il Museo Civico Porta 
della Terra è rimasto aperto 
in molte occasioni oltre che 
in quelle stabilite dal calen-

dario registrando un gran 
numero di visitatori. Si rin-
grazia anche la Cooperativa 
Parsifal, gestore del Parco 
archeologico del Quadrila-
tero, per l’attento e puntuale 
servizio e supporto ai visita-
tori che hanno mostrato un 
altissimo gradimento delle 
attività svolte. Particolare 
attenzione e curiosità ha de-
stato l’esplorazione guidata 
dall’Acquedotto Romano 
Ipogeo che ha registrato una 
partecipazione di visitatori 
non residenti del 63 per cen-
to e il restante 37 per cento 
di locali (San Salvo, Vasto e 
dintorni). Dato interessante 
da cogliere è l’età dei parte-
cipanti compresa tra i 6 e gli 
over 70.

“In questa prospettiva 
– conclude il sindaco Ma-
gnacca – i nostri luoghi del-
la cultura sono chiamati a 
giocare un ruolo di primo 
piano, poiché il patrimonio 
storico-artistico impongono 
una rifl essione sull’attualità 
e di ispirazione per il futuro. 
Da qui la necessità di incen-
tivare il sapere, coinvolgen-
do scuole e associazioni, al 
fi ne della costruzione di un 
nuovo racconto della nostra 
identità sansalvese”.

Cultura, è stata un’estate di grandi eventi
L’assessore Maria Travaglini: tante iniziative nel rispetto delle norme anti Covid-19



RACCOLTA DIFFERENZIATA - LE ZONE

CITTÀ SAN SALVO di 
AAssessorato all’Ambientessessorato all’Ambiente

ZONA NORD E MARINA

Contrada Piane Sant’Angelo, Contrada Stazione, 
Contrada Buonanotte, Contrada Prato, Lungo-
mare Cristoforo Colombo, Piazza Abruzzo, Piaz-
za Aldo Moro, Piazza della Pace, Piazza Gramsci, 
Piazza Sardegna, Piazza Verrazzano, Piazzale Ver-
razzano, Strada Istonia, Strada Statale 16, Traver-
sa Via Pio IX, Via Italica, Via Americo Vespucci, 
Via Andrea Doria, Via Antonio Meucci, Via Anto-
nio Pacinotti, Via Aristotele, Via Atene, Via Bal-
dacci, Via Berlinguer, Via Caboto, Via Campania, 
Via Carlo Alberto Dalla Chiesa, Via Celestino V, 
Via Cicerone, Via Damiano Chiesa, Via degli Ole-
andri, Via degli Ulivi, Via dei Cipressi, Via dei 
Garofani, Via dei Gigli, Via dei Platani, Via del 
Pesco, Via del Popolo, Via dell’Atletica, Via delle 
Gardenie, Via delle Ginestre, Via delle Orchidee, 
Via delle Rose, Via delle Viole, Via dello Sport, 
Via dello Stadio, Via Discobolo, Via don Luigi 
Sturzo, Via Duca Degli Abruzzi (lato nord, civici 
pari), Via Emilio Alessandrini, Via Fabio Filzi, Via 
Fedro, Via Ferdinando Magellano, Via Filippide, 
Via Flavio Gioia, Via Gaileo Galilei, Via Galvani, 
Via Giovanni Paolo I, Via Grasceta, Via Gregorio 
VII, Via Istonia, Via Italica, Via Leone Magno, Via 
Liquirizia, Via Luigi Settembrini, Via Maratona, 
Via Marche, Via Marco Polo, Via Maristella, Via 
Molise, Via Nino Bixio, Via Nuova Circonvalla-
zione, Via Olimpica, Via Omero, Via Ovidio, Via 
Paolo VI, Via Pertini, Via Pigafetta, Via Pio IX, 
Via Platone, Via Puglia, Via Raff aele Paolucci, Via 
Rex, Via Rigolizia, Via Rostagno, Via Ruffi  lli, Via 
San Domenico Savio, Via San Gabriele, Via San 
Michele Arcangelo, Via San Rocco, Via San Seba-
stiano, Via San Vito, Via Sandro Pertini, Via Santa 
Lucia, Via Silventi, Via Silvio Pellico, Via Socrate, 
Via Stadio, Via Titanic, Via Tobruk, Via Toscana, 
Via Traversa di Via Italica, Via Traversa Pio IX, 
Via Vasco De Gama, Via Veneto, Via Virgilio, Via 
Walter Tobagi, Viale dei Tigli

ZONA CENTRO

I Vico Piazza San Vitale, Piazza Amendola, Piazza 

Europa, Piazza Giovanni XXIII, Piazza San Ni-
cola, Piazza Vitale Artese, Rione Istonio, Strada 
Della Chiesa, Strada Fontana, Strada Fontana 
Seconda, Strada Popolo, Strada Portanova, Stra-
da Savoia, Vico 1 Fontana Nuova, Vico 2 Fontana 
Nuova, Vico 2 Fontana Seconda, Via Alessandro 
Volta, Via Antonio Canova, Via Cavour, Via Ce-
sare Battisti, Via Ciro Menotti, Via Dante, Via 
Del Risorgimento, Via Della Chiesa, Via Della 
Mirandola, Via Duca Degli Abruzzi - Solo Lato 
Centro Storico (civici dispari), Via Enrico Fermi, 
Via Enrico Toti, Via Firenze, Via Fontana Nuova, 
Via Fontana Vecchia, Via Francesco Petrarca, Via 
Fratelli Bandiera, Via Fratelli Cairoli, Via Gabrie-
le D’Annunzio, Via Gaetano De Vito, Via Giober-
ti, Via Giotto, Via Giovanni Pascoli, Via Giuseppe 
Mazzini, Via Isonzo (tratto da Via D’Azeglio a Via 
San Nicolas De Port), Via Lentella, Via Leonardo 
Da Vinci, Via Leopardi, Via Masaccio, Via Massi-
mo D’Azeglio, Via Nazario Sauro, Via Orientale, 
Via Pascoli, Via Piave, Via Pisacane, Via Po, Via 
San Giuseppe, Via San Nicola, Via San Nicolas De 
Port, Via Savoia, Via Scopelliti, Via Torquato Tas-
so, Via Trignina (civici da 1 a 75), Via Ugo Foscolo, 
Via Umberto I, Via Valloncello, Via Venezia, Via 
Vico 2 Savoia, Via Vincenzo Gioberti, Via Vittorio 
Alfi eri, Viale Duca Degli Abruzzi, Vico 1 Europa, 
Vico 1 Giuseppe Mazzini, Vico 1 Trignina, Vico 12 
Savoia, Vico 13 Garibaldi, Vico 13 Savoia, Vico 2 
Della Mirandola, Vico 2 Fontana Seconda, Vico 2 
Garibaldi, Vico 2 Giuseppe Mazzini, Vico 2 Rione 
Istonio, Vico 2 Trignina, Vico 2 Umberto I, Vico 
2 Venezia, Vico 3 Cavour, Vico 3 Della Mirando-
la, Vico 3 Garibaldi, Vico 3 San Giuseppe, Vico 
3 Umberto I, Vico 4 Cavour, Vico 4 Savoia, Vico 
5 Garibaldi, Vico 5 Rione Istonio, Vico 5 Savoia, 
Vico 6 Savoia, Vico 6 Umberto I, Vico 7 Savoia, 
Vico 7 Umberto I, Vico 9 Savoia, Vico Garibaldi, 
Vico I Firenze e Vico Istonio. 

ZONA SUD

Contrada San Vitale, Via Colle Martino, Contra-
da Colle Pagano, Corso Garibaldi (da incrocio Via 
Duca D. Abruzzi fi no a Via Di Palmoli), Piazza Al-

cide De Gasperi, Piazza Trento e Trieste, Strada 
Circonvallazione, Traversa Del Mare, Via Milano, 
Via Adige, Via Alcide De Gasperi, Via Alessandria, 
Via Amilcare Ponchielli, Via Andrea Palladio, Via 
Antonio Vivaldi, Via Arrigo Boito, Via Arturo To-
scanini, Via Bramante, Via Bruno Giordano, Via 
Caravaggio, Via Carlo Borromini, Via Carlo Pisa-
cane, Via Cervino, Via Cesare De Titta, Via Circon-
vallazione, Via Claudio Monteverdi, Via Del Mare, 
Via Di Montenero, Via Di Palmoli, Via Domenico 
Cimarosa, Via Ferruccio Parri, Via Filippo Bru-
nelleschi, Via Filippo Iuvara, Via Francesco Cilea, 
Via Francesco Paolo Tosti, Via Fratelli Rosselli, 
Via Gaetano Donizetti, Via Gargheta, Via Genova, 
Via Giacomo Matteotti, Via Giacomo Puccini, Via 
Gian Lorenzo Bernini, Via Gianbattista Tiepolo, 
Via Gioacchino Rossini, Via Raff aello, Via Giorgio 
La Pira, Via Giovanni Segantini, Via Giuseppe Di 
Vittorio, Via Giuseppe Verdi, Via Gran Sasso, Via 
Il Caravaggio, Via Isonzo (tratto tra Via San Nico-
las De Port e Via Monte Grappa), Via Leon Bat-
tista Alberti, Via Luca Della Robbia, Via Madon-
na Delle Grazie, Via Madonna Delle Grazie Sud, 
Via Majella, Via Masaccio, Via Michelangelo, Via 
Milano, Via Monte Grappa, Via Monte Rosa, Via 
Napoli, Via Niccolo’ Paganini, Via Nuova Circon-
vallazione, Via Padre Rinaldo Altieri, Via Paler-
mo, Via Piergiorgio Frassati, Via Pierluigi Nervi, 
Via Piero Della Francesca, Via Pietro Mascagni, 
Via Pio La Torre, Via Pisacane, Via Po, Via Poz-
zacchio, Via Ripalta, Via San Benedetto, Via San 
Francesco D’Assisi, Via Santa Caterina da Siena, 
Via Santa Chiara, Via Stingi, Via Termine, Via 
Termini, Via Tevere, Via Tintoretto, Via Tiziano, 
Via Tommaso Campanella, Via Torino, Via Tosca-
na, Via Trento e Trieste, Via Trignina (civici dal 
nr. 75) tutti e due i lati, Via Umberto Terracini, 
Via Vincenzo Bellini, Vico I Madonna Delle Gra-
zie, Vico II Madonna Delle Grazie.

ZONA PASSEGGIATA

Via Roma, Piazza San Vitale, Piazza Papa Giovan-
ni XXIII, Corso Umberto I, Corso Garibaldi (trat-
to centro storico, da incrocio con via Duca degli 
Abruzzi a Piazza San Vitale) 
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 Con una cerimonia sem-
plice quanto sentita lo 
scorso  17 settembre 

è stato inaugurato il nuovo polo 
scolastico in via Melvin Jones che 
ospita oltre cinquecento alunni del-
la scuola dell’infanzia e della prima-
ria dell’Istituto omnicomprensivo 
“Mattioli-D’Acquisto”. Alla cerimo-
nia hanno presenziato il presidente 
della Regione Abruzzo Marco Mar-
silio, il prefetto di Chieti Armando 
Forgione, il questore di Chieti Rug-
giero Borzacchiello, l’onorevole Car-
mela Grippa, gli assessori regionali 
Mauro Febbo e Nicola Campitelli, i 
dirigenti scolastici dell’ambito 8, il 
sindaco di Vasto Francesco Menna 
e numerosi sindaci del Vastese in 
fascia tricolore,  la prof.ssa Daniela 
Puglisi in rappresentanza dell’Uffi  -
cio scolastico regionale, il neo am-
ministratore delegato della Denso, 
Shuji Ito, alla sua prima uscita uffi  -
ciale nel suo nuovo incarico, il pre-
sidente della Pilkington Italia spa, 
Graziano Marcovecchio.

Dopo il taglio del nastro, il sin-
daco Tiziana Magnacca nel suo in-
tervento ha commentato come la 
scuola sia un edifi cio “che ha quat-
tro mura con all’interno il domani” 
ed è stata “questa la bussola che ha 
guidato in questi otto anni di man-
dato istituzionale l’amministrazione 
comunale che mi onoro di presiede-
re. Investendo sulla scuola abbiamo 
guardato al futuro di questa città, al 
futuro di questo territorio, abbiamo 
guardato al futuro della nostra re-
gione, abbiamo guardato al futuro 
del nostro Paese”.

Il sindaco ha evidenziato: “Sia-
mo fortemente determinati e consa-
pevoli che attraverso la cultura dei 
saperi si creano le pari condizioni 
di partenza per consentire ai nostri 
giovani di crescere come donne e 
uomini per prepararsi a essere pron-
ti per mettersi a servizio degli altri 
attraverso la loro preparazione pro-
fessionale. Con la cultura si creano 
le premesse per essere in grado di 
saper amministrare bene e meglio le 
istituzioni, con la scuola li aiutiamo 
a diventare buone madri e buoni pa-
dri di famiglia, a diventare dei citta-
dini responsabili”.

La prima pietra del nuovo polo 
scolastico  è stato posta il  6 febbraio 
del 2019 alla presenza dell’allora mi-
nistro della Pubblica Istruzione Mar-
co Bussetti. “A distanza di diciotto 
mesi si realizza quello che abbiamo 
prima pensato, poi progettato e ora 
realizzato e che sembrava solo un 
solo, un bel sogno, ora è una solida 
realtà davanti ai nostri occhi. Oggi è 
una realtà visibile perché tangibile e 
possiamo dare libero sfogo alle emo-
zioni e alla nostra meraviglia” ha ag-

giunto il sindaco.
Il sindaco Magnacca ha rivolto 

un sentito ringraziamento a tutto il 
Consiglio comunale, rappresentato 
dal presidente Eugenio Spadano; la 
massima assise civica nella passata 
legislatura votò a favore di questo 
progetto. Ancora il sindaco Magnac-

ca: “Da questa esperienza possiamo 
cogliere un insegnamento: lasciamo 
da parte la contrapposizione politi-
ca per guardare alto se quello che si 
sta facendo è per il bene della nostra 
comunità. Il bene comune si coltiva 
e si fa crescere quando nella nostra 
azione politico-istituzionale non 

vengono erette barriere ideologiche, 
quando si dialoga e si abbandonano 
i particolarismi, discorso che si può 
estendere, solo come esempio per 
la costruzione del nuovo ospedale, 
per l’arretramento della Statale 16 o 
piuttosto la gestione dell’emergenza 
idrica, che ci deve vedere tutti impe-
gnati in un unico fronte per il bene 
del Vastese”.

Nel suo saluto il Prefetto di Chieti 
ha detto di sentirsi orgoglioso come 
cittadino italiano  per questo polo 
realizzato in favore della comunità 
scolastica”. Per il Presidente Mar-
silio questa è un’opera comples-
sa “è il segno di una sana e capace 
amministrazione comunale”. “Oggi 
è un giorno di festa – ha dichiarato 
la dirigente scolastica Annarosa Co-
stantini che gestirà il nuovo plesso 
scolastico – per gli alunni e per tut-
to il personale scolastico che avverte 
il bisogno di sicurezza ma anche di 
inclusione e ciò di cui abbiamo più 
bisogno in questo momento è la cul-
tura dell’attenzione”.

La struttura è stata benedetta dal 
parroco don Beniamino Di Renzo.

 
NOTIZIE TECNICHE

I
l costo dell’opera è pari a 4 milioni e 8mila  
euro. 

La scuola dell’infanzia, con una superfi cie di 
1.246,70 mq, può ospitare 175 bambini divisi in 7 aule 
ognuna con servizi igienici interni e parte esterna di 
pertinenza recintata.

La scuola primaria è divisa in un piano terra e un 
primo piano con ascensore, rispettivamente di 1.681,80 
mq e di 1.1.58,55 mq ed è in grado di ospitare 375 alun-
ni in 15 aule, oltre a una palestra di circa 300 mq.

Entrambe le scuole sono dotate della mensa.
Il riscaldamento è posto sotto il pavimento elimi-

nando gli elementi scaldanti all’interno degli spazi 
pubblici.

Il nuovo polo scolastico è una costruzione ecologica 
e bioclimatica dotata di un impianto fotovoltaico che 
garantisce la suffi  cienza energetica della struttura ol-
tre ad avere un impianto di aerazione con il ricambio 
dell’aria nel rispetto delle norme anti-Covid.

Grande attenzione alle nuove tecnologie per aiuta-
re nell’apprendimento della didattica. E’ stato allestito 
anche un laboratorio multi mediatico di lingue.

Progetto dell’architetto Dino Tiziano Cilli e degli in-
gegneri Luigi Petroni, Nicola Ricamato e Lucio Rossi, e 
il responsabile unico del procedimento del Comune di 
San Salvo, l’ing. Franco Masciulli.

Opera realizzata dalle imprese locali Edilfl orio srl e 
Fossaceca srl.

Polo scolastico, è una realtà
LA NUOVA STRUTTURA OSPITA GLI ALUNNI DELLʼINFANZIA DI VIA FIRENZE E DELLA PRIMARIA DI VIA DE VITO

È una costruzione ecologica e bioclimatica dotata di un impianto 
fotovoltaico che garantisce la suffi cienza energetica dellʼintero plesso

• Foto A
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Domenica 11 ottobre 
partenza dal lungomare 
di San Salvo Marina della 

nona tappa del 103° Giro d’Italia con 
arrivo all’Aremogna (Roccaraso). È 
stato il sindaco Tiziana Magnacca a 
dare il via con l’assessore allo Sport 
Tonino Marcello. La Città si è fatta 
trovare come sempre pronta per 
la corsa ciclistica ed ha tributato il 
suo abbraccio alla manifestazione 
sportiva, seppur con tutti i limiti 
imposti dal Covid-19, che quest’anno 
ha riservato due tappe all’Abruzzo. 
San Salvo era già stata sede di 
partenza di tappa nel 2013. 

Nuova scuola per l’infanzia in via Verdi
L’edifi cio è adeguato agli indici antisismici e per il risparmio energetico

I GRANDI INTERVENTI
PER UNA CITTÀ IN MOVIMENTO

La struttura verrà alimentata con i pannelli fotovoltaici
Conclusione dei lavori per lʼinizio dellʼanno scolastico  

La partenza della nona
tappa del Giro dʼItalia

Dal lungomare Cristoforo Colombo “La mia 
è stata 
in que-

sti anni un’Ammini-
strazione comunale 
che ha spesso molte 
energie per l’edilizia 
scolastica avendo lo 
sguardo verso il futu-
ro, nella consapevo-
lezza dell’importanza 
di dover partire dal 
benessere dei suoi cit-
tadini, in particolare di 
quelli più piccoli”. Lo 
ha ribadito il sindaco 
Tiziana Magnacca nel 
presentare alle fami-
glie e alle insegnanti 
l’intervento che riguar-
derà la scuola primaria 
di via Verdi che verrà 
abbattuta per far posto a una nuova e più moder-
na struttura. Amministrazione comunale ha inve-
stito in questi anni risorse e tempo per la messa 
in sicurezza delle scuole e per l’effi  cientamento 
energetico.

“I nostri fi gli sono la cosa più importante che 
abbiamo e di cui dobbiamo prenderci cura e nel-
la nostra agenda delle priorità è proprio la scuola 
dove passano i nostri ragazzi il maggior tempo e 
dove socializzano ed è per questo che devono es-
sere sicure”. Il nuovo edifi cio di Via Verdi sarà 
realizzato secondo i nuovi indici antisismici, con 
aule dai grandi spazi, e ogni aula sarà dotata di 
servizi igienici, riscaldamento collocato sotto al  
pavimento, con uno spazio refettorio adeguato 
al numero dei bambini ospitati. “Questa sarà una 
scuola – ha spiegato il sindaco – che non costerà 
un centesimo e che si autoalimenterà con i pan-
nelli fotovoltaici. E’ una scuola nuova realizzata in 
un quartiere giovane”.

Scuola interamente coperta dal punto di vista 
fi nanziario grazie ai mutui Bei contratti dal Go-
verno nazionale con l’Europa, per favorire l’edili-
zia scolastica per un milione e 900mila euro.

“I nostri tecnici comunali sono stati bravi – ha 
aggiunto – siamo arrivati per primi nelle gradua-
torie regionali a dimostrazione della nostra capa-
cità di programmazione e di pianifi cazione degli 
interventi nel campo dei lavori pubblici. Contia-
mo di terminare i lavori entro l’inizio del nuovo 
anno scolastico in maniera tale che i bambini po-
tranno tornare in classe nella nuova sede di via 
Verdi nel settembre del 2021”.
• RENDERING DELLA NUOVA 
SCUOLA DELL’INFANZIA IN VIA VERDI

Antonino Vicoli

 Consegnato al sindaco Tiziana Magnacca il 
riconoscimento per il Comune di San Salvo 
quale “Primo custode del Tratturo Magno 

L’Aquila – Foggia” dal dott. Pierluigi Imperiale, in occasio-
ne della XIV edizione del “Cammino del Tratturo Magno” 
per futuro più sostenibile da riscoprire camminando. Il 
sindaco si è complimentata con il dott. Imperiale per l’im-
pegno che da anni profonde nel trasmettere alle nuove ge-
nerazioni il valore culturale della transumanza e della pa-
storizia anche come opportunità di scambi di conoscenze 
tra le genti d’Abruzzo, Molise e Puglia. Il comitato del pa-
trimonio mondiale dell’Unesco ha proclamato nel 2019 la 
transumanza patrimonio culturale immateriale dell’uma-
nità. La transumanza è un’antica pratica della pastorizia 
che consiste nella migrazione stagionale del bestiame.

San Salvo, 
primo custode 
del Tratturo Magno

CONSEGNATO ATTESTATO AL SINDACO

 “Abbiamo già provveduto a elevare diverse 
multe nei confronti dei proprietari dei 
cani che hanno l’abitudine di portare a 

spasso i loro amici a quattro zampe e di non raccoglier-
ne le feci. È stato predisposto un servizio specifi co anche 
con l’utilizzo degli agenti della Polizia locale in borghese e 
che continueremo ad eff ettuare con regolarità”. Ad annun-
ciarlo l’assessore alla Sicurezza, Fabio Raspa, che attivato 
specifi ci controlli contro la mancata raccolta delle deiezioni 
canine in Città. “Purtroppo dobbiamo constatare che cer-
ti comportamenti sono diffi  cili da cambiare. Spero che le 
contravvenzioni elevate con sazioni da 100,00 euro possa-
no scoraggiare quanti continuano a non raccogliere le feci 
dei loro cani che onon solo una regola di buona educazione 
e senso civico, ma un obbligo di legge”. 

Deiezioni canine,
controlli e multe
della Polizia locale

ELEVATE DIVERSE CONTRAVVENZIONI

“Il Comune di San Salvo ha ottenuto un contri-
buto di cinquemila euro per l’acquisto di libri 
da destinare alla biblioteca comunale. E’ una 

buona notizia che ci consente di fornire libri per la lettu-
ra sostenendo così la fi liera dell’editoria libraria colpita 
dall’emergenza Covid-19”. A dichiararlo il sindaco Tiziana 
Magnacca che ha ricevuto comunicazione uffi  ciale dal Mi-
nistero per i Beni e le Attività Culturali e per il Turismo 
(Mibact) che il Comune di San Salvo è assegnatario di un 
contributo. “Utilizzeremo al meglio questo fondi – dice 
l’assessore alla Cultura Maria Travaglini – cercando di sod-
disfare sia le preferenze dei cittadini che anche nel periodo 
di lockdown si sono affi  dati alla lettura di un buon libro, sia 
perché è importante sostenere le nostre librerie in questo 
momento così diffi  cile per l’editoria”.  

Contributo al Comune
per l’acquisto di libri
per la biblioteca 

DAL MINISTERO BENI E ATTIVITÀ CULTURALI
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Una Città in Movimento
OTTO ANNI DI CRESCITA PER SAN SALVO RISULTATO DEL LAVORO DELLA GIUNTA E DELLʼAMMINISTRAZIONE COMUNALE

I
n questi otto anni l’Am-
ministrazione comuna-
le guidata dal sindaco 

Tiziana Magnacca ha realizza-
to una serie di opere pubbli-
che che hanno ridato vitalità 
alla Città di San Salvo. Inter-
venti che hanno riguardato 
principalmente la sicurezza 
degli efi ci pubblici e scolatici 
adeguandoli alle norme anti-
sismiche oltre ad effi  cientarle 
dal punto di vista energetico 
nel pieno rispetto dell’am-
biente.  Un lungo elenco di la-
vori per milioni di euro, gran 
parte dei quali non hanno 
avuto nessuno costo per i cit-
tadini di San Salvo. 

Capacità di programma-
zione della Giunta e 
d e l l ’ A m m i -
nistrazione 
comunale per 
il rilancio nel 
territorio di 
San Salvo che 
si conferma una 
“Città in Movi-
mento”.
- Realizzazione 
Ecocentro per con-
ferimento rifi uti in-
gombranti;
- Copertura mosaico 
domus romana in piaz-
za San Vitale;
- Ristrutturazione ex palazzo 
Di Iorio;
- Centro di aggregazione gio-
vanile;

- Rifacimento marciapiede e 
piazzole sosta via San Nicolas 
de Port;
- Scuola media “Salvo D’Ac-
quisto”: ristrutturazione e la-
vori di adeguamento sismico 
ed effi  cientamento energeti-
co;

- Acquisto due nuovi scuola-
bus alimentati a metano;
- Municipio: ristrutturazio-
ne e lavori di adeguamento 
sismico ed effi  cientamento 
energetico;
- Completamento pista cicla-
bile San Salvo Marina “Bike 
to Coast”;
- Stadio via Stingi intiolato a 
Vito Tomeo e nuovo campo 
sintentico;
- Rifacimento marciapiedi via 
Montenero;
- Installazione fontane acqua 
a chilometri zero;
- Sistemazione 
e s t e r n o 
b i -

b l i o -
teca “Aldo 

Moro” e villa comu-
nale con realizzazione anfi -

teatro e realizzazione scalina-
ta di collegamento;
- Pista ciclabile dalla Statale 
16 Adriatica alla rotonda degli 
alpini;

- 

Rotonda via Nuova Circonval-
lazione e via Stadio e totonda 
via Nuova Circonvallazione e 
via Maiella;
- Installazione due garitte per 
la Polizia Locale nei quartieri;
- Nuova palestra in via Ripal-
ta;

- Adeguamento con nuovo te-
lecamere sistema videosorve-
glianza comunale;
- Riqualifi cazione qaurtiere 
via Adige con nuovi marcia-
piedi;
Rifacimento via Fontana Vec-
chia con nuovi marciapiedi;
- Illuminazione e nuovi mar-
ciapiedi in via Grasceta;
- Rifacimento pavimentazio-
ne e nuova scalina-
ta Vico I via 
Orien-

t a -
le;

- Bonifi ca Bosco 
Motticce; 

- Bonifi ca amianto palestra 
via Verdi e sistemazione nuo-
vo tappettino;
- Realizzazione area canina in 
via Stingi;
-   Nuovo arredo urbano per il 
centro storico;
- Attivazione del servizio 
“nonno vigile” all’ingresso 
delle scuole; 
- Nuovi marciapiedi in via Ma-
gellano e via Vespucci,
- Nuova illuminazione lungo-
mare;
- Installazione defi brillatori a 

San Salvo e San Salvo Marina;
- Scuola materna via Verdi: ri-
strutturazione e lavori di ade-

guamento sismico ed effi  cien-
tamento energetico;
- Rotonda via Puccini, via 
Nuova Circonvallazione e via 
di Palmoli;
- Sistemazione parco gio-
chi per bambini “Parco del 
Mare”;
- Realiz- zazione pista 

s k a t e b o a r d 
a San Salvo 
Marina; 
- Nuovi lo-
culi e cap-
pelle gen-
t i l i z i e 
cimitero 
c o m u -
nale; 
- Nuo-
v o 
polo 
sco-

lastico 
in via Melvin 

Jones.
E l’elenco dei lavori non 

si fermano qui. 
Solo come interventi che 

partiranno in questi mesi vale 
la pena ricordare l’abbatti-
mento e la ricostruzione del-
la scuola dell’infanzia in via 
Verdi e il prossimo interven-
to che riguarderà la scuola di 
via S.Antonio che ha visto il 
Comune di San Salvo collo-
carsi al secondo posto, con un 
fi nanziamento per 4 milioni 
di euro, nella graduatoria re-
gionale degli interventi per le 
politiche scolastiche per l’an-
nualità 2020 

Questo è solo un primo e 
sommario elenco dei tanti in-
terventi, in continuo aggior-

namento,  realizzati dall’Am-
ministrazione per una “Città 
in Movimento”.

Un lungo elenco di interventi nel campo delle opere pubbliche 
a dimostrazione della capacità di programmazione e di progettazione 
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C
ompletati i lavori in via Matteotti. 
“Siamo partiti da questa strada – 
commenta il sindaco Tiziana Magnac-

ca – dove forse avremmo dovuto intervenire 
già da tempo, che segna l’inizio di un nuovo 
piano asfalti che sta predisponendo la Giun-
ta comunale e che interesserà l’intera Città. 
Dopo molti investimenti sulle opere pubbli-
che, in primis sulle scuole, e dopo aver  avvia-
to i cantieri per altri interventi per le scuole, e 
siamo impegnati anche per il rifacimento del 
lungomare, ora puntiamo su un grande piano 
asfalti”. “In vista della conclusione del mio 
mandato – aggiunge il sindaco – restituiamo 
una città non solo sicura per gli interventi che 
hanno riguardato gli edifi ci scolastici e pub-
blici ma anche dal punto di viario”.

Scuola, nonni vigile in azione   
LA PRESENZA GARANTITA ALLʼINGRESSO DEGLI EDIFICI SCOLASTICI DAI VOLONTARI DELLE ASSOCIAZIONI 

Tiziana Magnacca è stata premiata come ambasciatore dell’Eco-
nomia Civile in qualità di sindaco della Città di San Salvo assie-
me a sole altre cinque città italiane.

Prestigioso riconoscimento consegnato nell’ambito della se-
conda edizione del Festival nazionale dell’Economia Civile, luogo di incon-
tro “per dare forza e slancio a una grande, democratica e generativa, mobi-
litazione di persone, imprese e associazioni per una nuova economia” nel 
Salone dei Cinquecento a Palazzo Vecchio a Firenze . Una tre giorni organiz-
zata nella patria del Rinascimento con nomi di spicco della politica, dell’eco-
nomia, dell’associazionismo nazionale aperto dall’intervento del presidente 
della Repubblica Sergio Mattarella.

“Un grazie sentito, prima di tutto alla mia comunità, a tutti i sansalvesi. 
La nostra città – commenta il sindaco – è stata scelta come realtà che ha 
saputo ben interpretare l’emergenza pandemica, soprattutto alla luce delle 
prove che hanno dovuto sopportare sia la nostra economia che l’intero tes-
suto sociale. Una prospettiva culturale di interpretazione dell’intera econo-
mia fondata sui principi di reciprocità e fraternità, in alternativa a quella più 
capitalistica dell’utile a ogni costo”.

Il sindaco, nel suo intervento, ha ribadito come la nuova rinascita per la 
Città di San Salvo sia quella della sfi da del Covid-19, rimettendo la persona al 
centro della vita economia delle imprese, che si traduce nello scegliere com-

portamenti 
v i r t u o s i 
n e l l ’ i n t e -
resse della 
c o m u n i t à 
a t t r a v e r s o 
il rispetto 
dell’ambien-
te, una nuo-
va socialità, 
nella capaci-
tà di mobi-
litare abilità 
ed entusia-
smi della no-
stra comuni-
tà.

In questo 
contesto il 

sindaco Magnacca ha evidenziato il percorso svolto in questi anni dalla Città 
di San Salvo e in particolare in questo ultimo decennio alla guida dell’Am-
ministrazione comunale con un’attenzione all’ambiente, alla solidarietà, alla 

Il Comunedi San Salvo ambasciatore dell’Economia Civile 
Premiate le buone pratiche del nostro Comune che ha saputo ben interpretare lʼemergenza pandemica

Sistemazione delle aree destinate ai giochi per bambini alla villa 
comunale. Gli interventi hanno riguardato la posa in opera del 

nuovo e coloratissimo tappetino antitrauma oltre all’installazione di 
nuovi giochi e alla riparazione di quelli rovinati dagli atti vandalici.

“Abbiamo predisposto una serie di interventi che, tappa dopo tap-
pa, consentirà di riqualifi care la villa comunale che deve diventare un 
luogo accogliente – commenta il sindaco Magnacca – per tutti i citta-
dini. Uno spazio vivibile punto di riferimento per tutta la città dove 
potersi ritrovare”.

L’assessore Lippis: “Abbiamo collocato tappetino che presentano 
dei giochi di colore con varie forme e disegni, così come abbiamo fatto 
al Parco del mare a San Salvo Marina. Una ditta specializzata ha uti-
lizzato un prodotto che sfrutta il recupero degli pneumatici usati nel  
rispetto dell’ambiente”.

“Mi voglio augurare – conclude l’assessore – che abbiano a termi-
nare gli incivili atti di vandalismo che oltre a creare pericoli per chi 
usa i giochi resi inservibili causano un danno economico a tutta la 
comunità con costi di manutenzione molto onerosi”.

Villa comunale, i nuovi
giochi per i bambini

sicurezza degli edifi ci pubblici e scolastici per il futuro dei nostri fi gli, nel 
dialogo con il mondo dell’associazionismo e del volontariato, con le cate-
gorie sociali, con le imprese economiche e produttive del nostro territorio.

Un videomessaggio il presidente del Consiglio Giuseppe Conte ha con-
cluso il Festival nazionale dell’Economia Civile.

• La cerimonia di premiazione si è svolta nel Salo-
ne dei Cinquecento a Palazzo Vecchio a Firenze

La Giunta sta predisponendo
un piano asfalti straordinario Tutte le scuole di San Salvo saran-

no coperte dalla presenza di 18 
nonni vigile grazie alla disponi-
bilità delle associazioni Anteas, 

dall’Associazione nazionale Carabinieri e 
dalla Protezione civile Fir Cb San Vitale.

“Un servizio che abbiamo attivato da 
diversi anni e che vede il gradimento dei 
bambini e delle famiglie. Nonni vigile che 
con gioia si sono messi a disposizione per 
vigilare sulla sicurezza dei nostri bambini 
all’ingresso e all’uscita dalla scuola” ha di-
chiarato il sindaco Tiziana Magnacca nel 
corso dell’incontro con tutti i volontari delle 
tre associazioni per un saluto di buon lavoro. 
“Se si parla di sicurezza – ha aggiunto – que-
sto è un servizio indispensabile per la città e 
li ho voluti salutare e ringraziare uno ad uno 
e le loro famiglie che permettono di assen-
tarsi ogni giorno per garantire la presenza 
davanti alle scuole”.

“E’ iniziato un nuovo anno scolastico e 
ancora una volta – ha detto l’assessore alle 

Politiche Sociali Giancarlo Lippis – le asso-
ciazioni hanno garantito la loro disponibili-
tà. Tutti i plessi scolastici saranno presidiati 
da queste splendide persone con il coordina-
mento del nostro uffi  cio delle Politiche so-
ciali”.

I nonni vigile abbigliati di tutto punto 
non hanno nascosto la loro emozione per il 
ritorno in classe dei piccoli alunni, in parti-
colare chi ha esordito per la prima volta in 
questo nuovo servizio che prevede anche 
l’impegno di una nonna vigile.

Il sindaco
Tiziana
Magnacca
e lʼassessore
Giancarlo 
Lippis
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“Èstata una stagione estiva straordi-
naria. Le premesse erano quanto 
mai incerte e le previsioni nefaste, 

tutti ci ricordiamo da dove siamo partiti. Con fi -
ducia, sapendo che ciascuno avrebbe fatto la pro-
pria parte m ci siamo assunti le dovute respon-
sabilità affi  nché si svolgessero tutte le attività di 
accoglienza e per allietare i nostri turisti fornendo 
il supporto adeguato per accogliere i villeggian-
ti nella nostra Città perché tutti sollecitavano un 
ritorno alla normalità. Dobbiamo constatare che 
San Salvo ha vinto la sua ennesima scommessa ed 
è stata come meta preferita dai turisti provenienti 
da quasi tutte le regioni italiane”. E’ il commento 
del sindaco di San Salvo Tiziana Magnacca nel ti-
rare le prime somme di una stagione caratterizza-
ta dal post coronavirus.

“Abbia con coraggio deciso, appena sono state 
più chiare le norme di contenimento anti Covid-19 
e soprattutto interpretabili, quando altri comuni 
hanno ritenuto di non correre alcun rischio, di 
organizzare il calendario delle manifestazioni che 
andasse incontro alle esigenze dei turisti e delle 
attività connesse al comparto turistico – aggiunge 
il sindaco Magnacca – nella consapevolezza che, 
nel rispetto delle regole e della salute dei cittadi-
ni, il nostro primo dovere fosse creare le oppor-
tunità per il bene della comunità e dell’economia 
delle aziende, gran parte delle quali, a conduzio-

ne familiare con 
le spiagge libere 
e accessibili a 
tutti”.

“Sono soddi-
sfatto della sta-
gione estiva appena conclusa. E lo sono gli stessi 
operatori turistici che ho incontrato che mi hanno 
manifestato di aver avuto risultati positivi anche 
rispetto all’anno precedente. Per come di prospet-
tava la stagione devo dire San Salvo promossa a 
pieni voti dagli operatori e dai turisti che hanno 
aff ollato la nostra città”. A dichiararlo l’assessore 
alle Attività Produttive e al Turismo, Tonino Mar-
cello.

“In molti hanno preferito scegliere per le loro 
vacanze mete italiane e San Salvo è stata tra que-
ste località Bandiera Blu da 23 anni – aggiunge 
Marcello – ha benefi ciato di questo fl usso di pre-
senze. C’è grande soddisfazione da parte dell’Am-
ministrazione comunale nella consapevolezza di 
aver realizzato un cartellone estivo pieno di even-
ti”. L’assessore Marcello evidenzia come la pista 
ciclabile e quella a pettine che collega la marina 
alla Città “raff orzano l’off erta turistica oltre a fa-
vorire la mobilità lenta senza dimenticare i tanti 
servizi che sono stati off erti dai nostri balneari ai 
villeggianti e ai residenti oltre che dagli alberghi e 
dai ristoranti”.

“Anche con il Covid-19
 è stata un’estate 
straordinaria”

TURISMO - SAN SALVO HA VINTO LA SUA ENNESIMA SCOMMESSA 

N on più cinque 
ma ben otto le 
colonnine (EVG) 

per la ricarica elettrica dislocate 
sul territorio comunale dalla Be 
Charge.

“E’ la nostra risposta in dife-
sa dell’ambiente – commenta il 
sindaco Tiziana Magnacca – per 
promuovere la mobilità sosteni-
bile. Le colonnine EVG che sono 
state installate e presto entre-
ranno in funzione. Favoriscono 
la  diff usione dei veicoli a due 
e a quattro ruote con alimenta-
zione elettrica con indubbi van-
taggi ambientali per San Salvo, 
sia in termini di miglioramento 
della qualità dell’aria e sia per 
la riduzione dell’inquinamento 
acustico”.

Otto colonnine (EVG) di rica-
rica elettrica al servizio di sedici 
postazioni di ricarica auto (stal-
li): n. 2 EVG per n. 4 postazioni 
in via Segantini fronte parcheg-
gio supermercato Lidl; n. 1 EVG 

per n. 2 postazioni in Piazza San 
Vitale; n. 2 EVG per n. 4 posta-
zioni di ricarica alla marina in 
via Magellano; n. 2 EVG per n. 4 
postazioni di ricarica alla mari-
na piazza Arafat; n. 1 EVG per n. 
2 postazioni di ricarica zona 167 
piazza De Gasperi.

“Il Comune di San Salvo – 
spiega il vicesindaco Giancarlo 
Lippis – ha accolto l’invito del 
Comitato promotore della “Car-
ta metropolitana della mobilità 
elettrica” e_mob 2019 “impe-
gnandosi a operare per dare 
vita a una rete di comuni che 
si preoccupano della salute dei 

propri cittadini e più in generale 
all’ambiente.  La mobilità ur-
bana rappresenta per l’Unione 
Europea un fattore di crescita 
e di occupazione oltre che un 
presupposto indispensabile per 
una politica di sviluppo sosteni-
bile”. L’assessore all’Ambiente 
Tony Faga ribadisce gli obiettivi 
della Carta metropolitana della 
mobilità elettrica” e_mob 2019:

- off rire al consumatore va-
lide motivazioni per il cambia-
mento culturale;

- accelerare lo sviluppo di 
una rete di ricarica di uso pub-
blico, diff usa accessibile e velo-
ce;

- ampliare la possibilità di 
ricarica in ambito privato resi-
denziale, condominiale e azien-
dale;

- dare un forte impulso allo 
sharing elettrico;

- stimolare l’introduzione di 
mezzi elettrici (logistica dell’ul-
timo miglio, fl otte aziendali e 
Tpl elettrico).

Stazioni elettriche per ricaricare le auto
L’assessorato all’Ambiente ha richiesto  l’installazione di 8 postazioni 

Lʼadesione del Comune di San Salvo alla Carta metropolitana della mobilità elettrica e_mob 2019 
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L
a scalinata interna del Comune di San 
Salvo si arricchisce dell’originale mo-
stra fotografi ca permanente che raccon-

ta con immagini e le parole gli ultimi dieci di storia 
di questa città nel format realizzato dal fotogra-
fo amatoriale Giomix68, al secolo Nicola Palma 
Ucci, e dalla poetessa Marianna Della Penna. 

La mostra fotografi ca
di Giomix 68 e le poesie
di Marianna Della Penna

 STRADA PROVINCIALE 197
Nuovi asfalti, in attesa
dei lavori di sistemazione

“Nonostante siano trascorsi decine e deci-
ne di mesi non si riesce a comprendere 

le ragioni per le quali ad oggi non vengano appaltati 
i lavori di sistemazione della SP 197 e c’è il sospetto 
che addirittura questo ritardo sia dovuto alla man-
canza di fondi destinati per gli interventi che erano 
già stati deliberati”. Lo scrive il sindaco di San Salvo 
Tiziana Magnacca al presidente della Provincia di 
Chiet per denunciare i mancati interventi di manu-
tenzione alla SP 197 che collega l’uscita del casello 
A14 al centro della città. Interventi che erano pre-
visti con l’utilizzo dei fondi Masterplan. Il sindaco 
“nel ricordare come in questi mesi si sia ancor più 
aggravata  la situazione” ribadisce “la necessità di un 
intervento manutentivo urgente e non più rinviabile 
per una strada diventata pericolosa per la sicurezza e 
l’incolumità dei cittadini”. “Nel fotografare la situa-
zione attuale l’unica conclusione possibile è aff erma-
re – conclude il sindaco – che la Provincia di Chieti 
abbia in maniera del tutto deliberata abbandonato 
questo territorio. Ma la cosa più incomprensibile è 
constatare che i fondi Masterplan, seppur stanziati, 
non vengono adeguatamente utilizzati e che tutto ciò 
genera un incomprensibile e dannoso ritardo”. 

• L’assessore Marcello
e il sindaco Magnacca


